
1 

 

令和６年度 第１回 福知山市環境審議会 議事録 

 

日時：令和６年８月５日（月）１４時～１５時３０分 

場所：福知山市環境パーク ２階 会議室   

 

（委員）※敬称略 

大脇 成義 京都府中丹西保健所 技術次長 

入海 健一 一般社団法人 福知山医師会 理事 

中尾 誠二 福知山公立大学 教授 

的場 信敬 龍谷大学 教授 

柳井津 佑健 福知山商工会議所 専務理事 

衣川 浩行 福知山市商工会 事務局長 

嵯峨根 正和 一般社団法人 長田野工業センター 専務理事 

横田 将吾 一般社団法人 福知山青年会議所 理事長 

松原 斎樹 京都府地球温暖化防止活動推進センター センター長 

土田 真奈見 福知山環境会議 副代表 

平田 浩之 市民公募委員 

森田 雅子 市民公募委員 

 

（事務局） 

西畑 信寿 産業政策部長 

山田 信義 産業政策部次長兼エネルギー・環境戦略課長 

足立 訓章 産業政策部エネルギー・環境戦略課 企画係長 

梅田 健太 産業政策部エネルギー・環境戦略課 企画係 主査 

飯田 将太 産業政策部エネルギー・環境戦略課 企画係 主事 

（担当課） 

大西 孝治 市民総務部長 

四方 幸生 市民総務部生活環境課長 

福原 亮 市民総務部生活環境課環境・廃棄物対策係 課長補佐兼係長 

浪江 一平 市民総務部生活環境課環境・廃棄物対策係 専門官 

辻原 健太郎 市民総務部生活環境課環境・廃棄物対策係 主査 

（関係課） 

中田 浩二 産業政策部農林業振興課 担当課長  

谷口 和也 産業政策部農林業振興課畜産・有害鳥獣対策係 主事 

（オブザーバー） 

株式会社オオバ  
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◇ 次 第 ◇ 

 

 

１ 開会のあいさつ  

２ 報告事項 

小学生向け環境学習教材の活用について 
 

  福知山市一般廃棄物処理基本計画中間見直しについて  

３ その他 

環境審議会開催に係る今後のスケジュールについて 
 

  プラットフォーム組成に向けた本市の動きについて  

４ 閉会  
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議事概要 

 

〇開  会 

 挨   拶 福知山市 産業政策部長 西畑信寿 

 委嘱状交付 大脇成義委員、横田将吾委員へ委嘱状の交付 

 

〇議  事 

 報告事項 小学生向け環境学習教材の活用について 

 

１ 生活環境課より資料３にて説明、啓発編・施設紹介編の動画を視聴 

 

２ 委員からの意見、質問 

・施設紹介編は限定公開となっているが、小学生以外でも活用の場があれば、利用できる 

とありがたい。 

・実際に使ってみて、子どもたちの反応や来られた方の感想など、伺いたい。 

 →使い方はまちまちであるが、ほとんどの学校がこの動画学習を使っていると聞いてい 

る。学校の先生方や子どもの反応もとても良いと好評をいただいている。定期的な教 

材の見直しをすることで、子どもたちの関心に合わせて作っていきたい。 

・京都府の地球温暖化防止センターで、小学生向けに夏休み CO2チャレンジを実施して 

いる。各家庭での子どもを通じての活動は大きな可能性があるので、この教材でも検討

してみてはどうか。 

・小学校４年生向けとなっているが、可能であれば、他の学年でも活用してはどうか。 

 

 報告事項 福知山市一般廃棄物処理基本計画中間見直しについて 

 

１ 生活環境課より資料４にて説明 

 

２ 委員からの意見、質問 

・プラスチック使用製品廃棄物を再商品化というところに、本市指定ゴミ袋やショッピン

グバッグの製造とあり、市指定のごみ袋は必要なので購入するが、必要でないショッピン

グバッグは買ってまで要らないという判断になってしまう。お金をかけたが、効果やニー

ズがないなら無駄遣いに感じてしまうので、要検討していただきたい。 

・エコバッグは一応自分も持っているので、そういうものがリサイクル品ということで市

民の方に選ばれるのであれば、選択肢の１つになると感じる。 

・中間評価の結果で、資源化目標と最終処分目標がグラフになっているが、実績がグラフ

の中に反映されていない。目標のグラフの中に実績を入れてわかりやすくすることで、今

までの施策が適切だったのかを検証するために修正をお願いしたい。 
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・プラスチックの指定ゴミ袋を燃やせるものや自然に還るものに変えることはできない

か。プラスチックの再商品化も政策としてあるのかもしれないが、自然に還るものに変え

ることで国よりも先を行く福知山になるのではないか。 

・家庭ごみの排出目標で、住民票登録されている人口と統計調査のずれとか、住民票の有

無でいえば、学生はどうか、外国籍の方はどうかなど変わってくるので、「g/人日」では

なく、総量をみてはどうかと感じた。 

・事業所からのごみ受入を延長というのはとてもありがたい。今後、見直しがされる中

で、将来に向けてどういった準備をしておく必要があるのか具体的に知らせたり、啓発も

充実していけるとよいのではないか。 

 

 その他 環境審議会開催に係る今後のスケジュールについて 

 

１ エネルギー・環境戦略課より資料５にて説明 

 

 その他 プラットフォーム組成に向けた本市の動きについて 

 

１ エネルギー・環境戦略課より資料６・７にて説明 

 

〇閉  会 

 挨  拶 福知山市産業政策部次長兼エネルギー・環境戦略課 山田信義 


